

- Une femme dit à son mari : J'en ai assez ! Tu ne t'intéresses pas à moi, il n'y a que le football qui compte. Le samedi soir on ne sort jamais, tu vas au match. Le dimanche tu en regardes un autre à la télé, le mardi tu remets ça. Tu ne parles que de foot, j'ai l'impression de ne pas exister. Je suis sûre que tu ne te souviens même pas de la date de notre mariage ! Alors là tu te trompes ! C'est le jour où le Milan AC a battu Barcelone 4 à 0 en finale de la Ligue des champions !
- Le représentant d'une association charitable frappe à la porte d'une maison : Bonjour madame, dit-il, nous faisons une collecte pour le centre d'accueil des alcooliques. Repassez ce soir après dix-neuf heures, je vous donnerai mon mari.
- Un homme rencontre un copain qu'il n'a pas revu depuis plusieurs mois et qui était au chômage. - Alors ? As-tu trouvé du travail ? - Ne m'en parle pas, répond l'autre. J'avais réussi à décrocher un emploi à Limoges, au bout d'un mois ils m'ont limogé. Ensuite j'ai trouvé une place à Vire, quinze jours plus tard je me suis fait virer. Après ça, j'ai été embauché à Lourdes, dix jours après on m'a lourdé.. Eh hier, on m'a proposé un boulot à Castres. Alors là, j'ai tout de suite dit non !

LES ANNIVERSAIRES D'AVRIL

- Mme Marie-Jeanne SEVAT le 8.
- Mme Bernadette CALMUS le 12.
- Mme Marguerite LEGAY le 19.
- Mme Nicole DESNIER le 19.
- Mme Marie Louise TATRY le 30.

LES OFFICES RELIGIEUX

Messe de Pâques: jeudi 4 avril.
Temps de prière: vendredi 12 avril.

ILS NOUS ONT QUITTÉS...

- † Mr Guy SPINARD le 1er mars.
- † Mr Jean MONTEL le 3 mars.
- † Mme Renée CELLIER le 12 mars.
- † Mme Cécile LAGUET le 19 mars.

L'AGENDA D'AVRIL

Le 1er: ciné-club « Paris la plus belle ville du monde ».
Le 4: écriture de conte avec Nathalie Thibur et les élèves de l'école de Loubeyrat.
Messe de Pâques avec le Père Guillaume.
Le 8: danse assise avec les membres de la plateforme de répit.
Le 9: lectures avec Laurette de la médiathèque de Combronde.
Le 10: médiation animale avec Véronique Pétraud.
Le 11: atelier motricité avec Marine.
Le 12: temps de prière avec Nicole Besacier.
Le 15: Olympiades à l'EHPAD d'Ennezat.
Le 16: lectures avec Muriel.
Le 18: crêpes party.
Le 22: atelier motricité avec Marine.
Le 24: ciné-club « Villes de France ».
Le 29: création d'un film animé avec Sophia.



COCCINELLE

LE JOURNAL QUI DONNE DES AILES



LE MOT DE LA DIRECTRICE

En avril ... ne te découvre pas d'un fil ... L'adage se vérifie cette année encore. En effet, le printemps hésite encore à montrer définitivement son visage, le froid et la pluie alternent avec soleil et chaleur. Espérons qu'il gagne bientôt la partie définitivement pour notre plus grand plaisir.

Cela fait plusieurs mois que le projet de jardin thérapeutique vous a été présenté. Le démarrage des travaux a été quelque peu retardé pour des raisons administratives, mais ils vont bientôt démarrer. La réunion de lancement du chantier a lieu le 23 avril et la démolition du bâtiment et les travaux préparatoires du jardin auront lieu d'ici au mois de juillet. Les travaux de démolition causeront certainement quelques nuisances, mais je vous en dirai plus dès que le planning détaillé des travaux sera connu.

En attendant, je vous souhaite un bon mois d'avril.

Fabienne CHARDIN

DICTONS

AVRIL

- Papillon blanc annonce le printemps.
- Avril fait la fleur, mai s'en donne l'honneur.
- Au mois d'avril, aujourd'hui de la pluie demain du soleil.

Le rossignol n'est pas un froid et vain artiste
Qui s'écoute chanter d'une oreille égoïste,
Émerveillé du timbre et de l'ampleur des sons :
Virtuose d'amour, pour charmer sa couveuse,
Sur le nid restant seule, immobile et rêveuse,
Il jette à plein gosier la fleur de ses chansons.
Ainsi fait le poète inspiré.
Dieu l'envoie
Pour qu'aux humbles de cœur il verse un peu de joie.
C'est un consolateur ému.
De temps en temps,
La pauvre humanité, patiente et robuste,
Dans son rude labeur aime qu'une voix juste
Lui chante la chanson divine du printemps.

LES FÊTES

- Sandrine le 2 avril.
- Emma le 19.
- Odette le 20 avril.
- Robert le 30 avril.





EN MARS IL Y A EU...



Jeudi 7 mars, les élèves de l'école de Charbonnières les Vieilles étaient invités à partager une activité créative sur le thème de Pâques. Certains faisaient des coloriages, d'autres des collages ou encore de la mosaïque. Puis nous avons pris le goûter tous ensemble avant le retour des enfants à leur école. Nous avons beaucoup apprécié cette rencontre.



Lundi 11 mars, nous avons commencé notre atelier d'écriture de conte avec Nathalie Thibur, conteuse et les élèves de l'école de Loubeyrat. Lors de notre première séance, Nathalie a présenté le projet : écrire un conte sur le thème de l'eau. Elle a ensuite partagé avec nous deux contes dont un sur la légende du Gour de Tazenat. Nous avons consacré les séances suivantes à l'écriture: l'histoire d'une petite tortue qui voulait vivre dans une mare. Nous avons aimé créer cette histoire avec les enfants.



Vendredi 22 mars, nous nous sommes rendus à l'église de Loubeyrat pour participer au chemin de croix. Merci à Nicole Besacier de nous avoir conviés à ce moment.





Mercredi 27 mars, les enfants, accompagnés de leurs assistantes maternelles et de la micro crèche de Loubeyrat sont venus nous rendre visite. Miracle, il faisait beau! Les enfants ont pu profiter de l'extérieur pour aller chercher les œufs de Pâques et voir les poules. Nous avons énormément apprécié leur visite.



Mercredi 27 mars, Jérôme St Claude a su animer l'après-midi, il a bien chanté. Résidents, famille et salariés, tout le monde a participé à la fête. Nous avons été agréablement surpris par les cadeaux offerts. Nous avons apprécié le gâteau mousse framboise et chocolat réalisé par Brigitte.

PORTRAIT DES NOUVEAUX RÉSIDENTS



Mme Savy Ginette est née le 18 mai 1928 à Clermont Ferrand. Elle a une fille et deux petits enfants. Mme Savy a été secrétaire hospitalière à Paris puis aide soignante de nuit à l'hôpital de Riom pendant 16 ans.

Arrivée dans notre établissement le 12 mars 2024 au RDJ 12, nous lui souhaitons bienvenue parmi nous.



Mme Ferrier Jacqueline est née le 30 septembre 1934 à Peyre en Aubrac (48). Elle a un garçon et une fille et trois petits enfants. Elle était employée à la poste, puis France télécom. Mme Ferrier aime le jardinage, regarder la télévision et apprécie les animaux. Arrivée dans notre établissement le 15 mars 2024 au RDC 17, nous souhaitons qu'elle se plaise parmi nous.

PORTRAIT D'UNE NOUVELLE SALARIÉE



Marie Apolline est notre nouvelle ergothérapeute. Elle est née le 20 août 1998 à Beaumont et a grandi à Riom. Marie Apolline a fait ses études à Toulon pendant 5 ans. Elle fait de la musique: piano, guitare, elle est également chanteuse dans 2 groupes. Elle aime le sport, les arts plastiques, apprécie beaucoup les animaux. Elle fut bénévole à la SPA.

Marie Apolline sera présente les lundis et vendredis de 9h à 17h et les mercredis matin de 9h à 12h30.

Nous souhaitons qu'elle se plaise parmi nous.

DÉCÈS DE SOEUR ANNE MARIE

Ce numéro de Coccinelle a un peu tardé à sortir car je voulais prendre le temps de partager avec vous l'évènement qui a marqué récemment notre établissement : le décès, le 11 mars dernier de sœur Anne Marie. Sœur Anne Marie, que certains d'entre vous ont bien connu, était la Mère supérieure de la congrégation des Petites Sœurs Infirmières des Campagnes de Loubeyrat, et dernière sœur vivante de cette congrégation. Avec son décès, c'est la fin de la congrégation qui a fondé notre établissement et durablement marqué la vie de notre commune et bien au-delà, de ces campagnes alentours que les sœurs ont arpenté sans relâche depuis 1887, date de la reconnaissance de la congrégation, jusqu'au début du 21ème siècle, soit presque 150 ans. Elles ont été plus de 200 à se succéder au service des indigents, pauvres et malades habitants des Combrailles. Si un jour vous avez la curiosité de vous rendre au cimetière de Loubeyrat, vous pourrez voir graver sur les 6 stèles le nom de toutes les sœurs enterrées à Loubeyrat. Quelle famille des Combrailles n'a pas un jour croisé une sœur venue soigner ou reconforter un des siens ?

Les obsèques de Sœur Anne Marie, ont eu lieu samedi 16 mars. Monseigneur Kalist, évêque de Clermont est venue présider la messe, célébrée dans la chapelle de la congrégation. Il était entouré du Père Yesuraja, curé de la paroisse, du Père Guillaume qui vient célébrer les messes à l'ehpad et du Père Vignancour, commissaire apostolique en charge de la gestion de la congrégation. Etaient également présents, Mme Borot qui a accompagné la congrégation depuis de nombreuses années, une dizaine de résidents de l'ehpad et de très nombreux habitants de Loubeyrat venus lui rendre un dernier hommage. La chapelle était pleine et c'est avec beaucoup d'émotion que chacun a pu écouter les hommages rendus à Sœur Anne Marie et à toutes les religieuses de la congrégation.

Une page se tourne donc définitivement avec le décès de sœur Anne Marie. Mais l'esprit des sœurs, le don de leur temps et de leur vie au service des malades, l'accueil inconditionnel des personnes qui ont besoin de soin et de réconfort, demeurent. Si notre Maison n'est pas tout à fait comme les autres, c'est parce que cet esprit nous habite encore. Notre mission, exigeante mais aussi exaltante, est de cultiver cet héritage et de le faire fructifier. J'en porte modestement la responsabilité depuis 2017. Je suis fière que depuis 2018, cette Maison soit attachée définitivement à la congrégation en portant le nom de la première Mère Supérieure, Mère Saint Jean Baptiste décédée en 1904.

Croyants ou non croyants, nous sommes tous reconnaissants aux sœurs, de l'œuvre accomplie et de l'héritage laissé. Nous devons en être les témoins et les transmetteurs, pour que ceux et celles qui vivent dans cette Maison, ceux et celles qui y travaillent, et tous ceux et celles qui y vivront et y travailleront demain, n'oublient pas l'esprit de Charité, Pauvreté, Simplicité que les sœurs ont incarné au service des plus fragiles, depuis la création de la congrégation en 1887 par deux jeunes filles du colombier, Annette Gardarin et Marguerite Pelissier, jusqu'à son extinction en 2024 avec le décès de Sœur Anne Marie.

